

**Murcia**

Suscripción: UNA peseta al mes  
en el resto de España: 5 pesetas trimestre  
25 ejemplares 75 céntimos

**EL LIBERAL**

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

**EDICIÓN DE LA MAÑANA**

**EL LIBERAL en Murcia**  
ES EL PERIODICO DE MAYOR CIRCULACION  
DENTRO DE LA CAPITAL  
Y EN TODA LA REGION DE LEVANTE  
Y EL DECANO DE LA PRENSA DIARIA LOCAL

Teléfono, número 91

**POR LOS CIUDADANOS**

Murcia se encuentra desamparada por los jefes de la policía de vigilancia.

Los inspectores no se sabe donde están; pero lo cierto es que el ciudadano se ve expuesto á verse entregado en manos de los guardias, los cuales tienen que hacer funciones de jefes, y aplicar torpemente la hermenéutica policiaca, cuya competencia no puede ponerse en manos de los modestos agentes, que por muchas ganas que tengan de cumplir con sus deberes, no pueden resolver casos que á los superiores están reservados.

Pero dónde están esos superiores? No lo sabemos. El ciudadano está á merced de una mala pasión y su prestigio y sus intereses, pospuestos á la comodidad de los jefes que en momentos de detenciones arbitrarias, se buscan y no se encuentran por ninguna parte.

Y como algo de esto ha ocurrido no hace muchas horas; y como ciudadanos inocentes han sido víctimas de la carencia de jefes de vigilancia en esta capital, hasta el punto de consumarse detenciones arbitrarias que no pudieron resolverse por falta de jefes con facultades para ello, al señor Gobernador regalamos, apelando á su amor á la justicia y al respeto que se merece todo ciudadano, que exija una responsabilidad categórica y compensativa de los males ocasionados, á quienes abandonan los deberes de sus cargos, con menoscabo de la seguridad personal y de la garantía ciudadana.

No puede tolerarse que los intereses de las personas honradas y sus prestigios, padezcan menoscabos y vejámenes por dejar en manos de los subordinados incompetentes e irresponsables, resoluciones que transcienden gravedad moral y responsabilidad de intereses.

Y quién garantiza á esos ciudadanos su seguridad y quién restablece las equivocaciones sufridas?

Nadie; en la sexta capital no hay jefes de vigilancia á una hora, ni aun en muchas horas determinadas, para volver en favor de la justicia y en defensa de los derechos del ciudadano.

Y como sobre estos jefes abandonados e incompetentes hay uno superior que no debe dejar pasar estas anomalías, atentatorias á los derechos de las gentes, con todo respeto, con el respeto y la razón que la justicia reclaman, ponemos estas consideraciones á la recta y serena resolución de la primera autoridad, cuyo correctivo, será una enseñanza para sus subordinados, y un desagravio para el pueblo, que está expuesto á sufrir estas vejatorias consecuencias de los que no tienen ni siquiera una remota noción de lo que es la función policiaca.

Y no puede tolerarse por ninguna persona sensata, que las oficinas de vigilancia, estén entregadas en manos de guardias incompetentes y faltos de facultades para resoluciones de justicia, porque se repetirán casos

que clamarian contra la cultura y la civilización modernas.

Nosotros, imparcialmente, como vemos todas las cosas, reconocemos en el señor Gobernador un fondo sano y justiciero y prueba de ello es, que él semitemos esta cuestión, seguros de que su autoridad se dejará sentir sobre quien con poca aprensión ha faltado á los deberes sagrados de velar por los ciudadanos.

Nosotros acusamos como reos de abandono de destino, á los jefes de vigilancia, cuyas oficinas están careciendo de su autoridad, por espacio de más de veinticuatro horas, cuyo tiempo es el que representa el vejamen y la desatención de intereses sagrados de los ciudadanos.

En virtud de telegrama dirigido á este gobierno civil por el juez de instrucción de Málaga, dando cuenta de un robo cometido en aquella población y de la posibilidad de que los autores se hallaran en Alicante, el jefe de policía D. Esteban del Valle, dispuso un servicio especial, que ha dado por resultado, á los posibles de recibirse, el telegrama, la detención de Francisco Hernández Orantes, apodado «Paco el tonante».

Al sujetar en cuestión se le ocupó un revólver cargado con seis balas y un puñal de grandes dimensiones, varias prendas de ropa, plazas de puntillas y otros objetos producto del robo en cuestión.

La policía busca con insistencia á una cómplice del ladrón, llamada Francisca Alcerz Pastor.

**Güílleres**

He regresado de la Ntra., el segundo teniente del regimiento de la Princesa D. Faigense Zapata.

— Ha marchado á Granada, acompañado de su distinguida esposa, el general de división D. Luis Valderrama.

— Ha sido destinado al regimiento de Vizcaya, de guarnición en Alcoy, el segundo teniente D. Elias Domínguez.

**Reformas en Bueso**

Se dice que se pretende convertir el Sanatorio de Bueso en punto de reunión del turismo, á cuyo efecto sufrirá una granísima transformación.

Las versiones que circulan, dicen que se hará en tratos al propietario del mismo, señor Marqués del Busch, con una compañía extranjera, la cual plazas establecerá, refugios y espectáculos para la atracción de forasteros del mismo modo que se hacen monedas otros centros de turismo en la Costa azul. — 11 Junio.

**Sigue la campaña**

Ayer mañana y con aplauso del público que se encontraba en la plaza de abastos fué recogida de los puestos, una buena cantidad de pesas falsas y pesos á los vendedores de carnes, pan, pasando, frutas y hortalizas.

También han sido muchos los pesos que han sido llevados al depósito municipal.

Este servicio ha sido prestado por el jefe de la guardia municipal señor Caspoy, los pesos de dicho cuerpo señores Octavio y Martínez y guardias á sus órdenes.

**ORIHUELA**

Conferencia en la Caridad

En el salón llamado de Aguas de la Caridad y ante una numerosa concurrencia de agricultores de la Vega del Segura desde Bocaire hasta Guardamar, ha tenido lugar hoy domingo á las diez de su mañana la primera conferencia que sobre la importancia de las Cooperativas en los tiempos modernos, han dado los ilustrados señores D. José Díaz y D. José Torres.

La disertación de dichos señores sobre tan importantes temas, han sido de objeto de grandes aplausos por parte de la concurrencia en la que hemos visto á risos propulsarios de Orihuela y su huerta.

**Homenaje de dolor**

Nuestro amigo el escritor de acciones Don Trinitario Martínez, quien recientemente ha tenido la desgracia de perder al mayor de sus hijos sumiéndole en el mayor dolor y desconsuelo, está residiendo por su triste motivo, innumerables demostraciones de afecto y de pésame, dentro y fuera de Orihuela, de sus numerosas relaciones y amistades.

**Los dependientes**

La honrada dependencia del comercio de esta ciudad, resientemente asociada en su círculo instalado en la Calle Mayor, se dispone á celebrar con extraordinaria solemnidad dicho

centro el que desearán mucha prosperidad y largos años de vida.

De Santa.

Los vecinos de la Trinidad, celebran hoy con los actos acostumbrados la fiesta de su titular.

El popular Domingo Moreno, ha celebrado este año el reato, habiéndose leído el homenaje de su llido.

**Los del 2000**

Los servicios asistenciaves de la causa del orden y moralidad en el vaillante, que vienen prestando la policía de Seguridad, están siendo objeto de aplausos por los amanies de la justicia de Orihuela cuyas personas no escatiman su admiración á dichos guardias que tan dignamente saben cumplir con su deber.

Lástima que sea tan escaso el personal que compone el destacamento de dicha fuerza en nuestra ciudad.

**En el Rablache**

Los rabalachos hacen los necesarios preparativos para celebrar la fiesta de San Antonio de Padua.

**Diario de Murcia**

Asayo de salir de la iglesia de Santo Domingo, donde el Magistrado de Toledo, maestro y ilustre priamo D. Francisco Frutes Valiente ha pronunciado un discurso magnífico, grandioso. Me ha puesto á escribir estas líneas en el escritorio del Casino, á la hora precisa en que, de vuelta del paseo, están entrando, en el suntuoso salón de baile, las distinguidas familias de esta ciudad, que celebran sus matines de los domingos. Ya oigo el piano y llegan hasta esta silenciosa estancia las notas de un vals. Tengo en este momento dividido mi pensamiento entre los recuerdos de la oración magnífica, y los eos del salón de baile, que me traen una ola suave de juventud y de alegría. Por dónde enderezaré esta oración?

El escritorio está en el salón de lectura. En él estamos tres que lean periódicos y dos que escribimos. Desde la puerta, que está abierta, se ve cómo se ha poblado ya el salón y cómo discurren por él, bastantes parejas disponiéndose á bailar el primero que toquen. También lo que no se llama pueblo tiene su corazoncito.

Pues si el sermon ha sido bueno, también lo es este. Me parecen que dos sombreros, son grandes plumajes blancos, que he visto en Santo Domingo, están bien en el baile. Y qué! También estará en él una Trinidad, augusta y humanamente adorable, que estará recibiendo en este momento muchísimas felicitaciones. Otra vez suena el piano. Quién será el feliz mortal que bailará con ella?

No quiero asomarme al salón, para verlo. Se quién fuere irá rendido y orgulloso, y además, alí predominará la juventud. Yo acto de erónista aparte, porque así lo han querido las coincidencias. Otra vez el piano. Distinguidas parejas dominiqueras... que el cielo os bague muy felices.

J. M. T.

**CÍRCULOS Y SOCIEDADES**

En el Círculo Juvenil Instructivo se celebró anoche la anunciada función.

Se pusieron en escena «Celia» que no se despierte», monólogo de Eusebio Blasco, que fué interpretado por el señor Motilla, recibiendo por su labor numerosos aplausos.

Dijo se puso en escena «El píe izquierdo», interpretado por las señoritas González y Valero y los señores Jover, Ochoa, Villalba, Motilla, Belanza y González.

Se puso en escena también, el diálogo de B. Pedro Jara Carrillo, «Los esclavos interpretado magistralmente por la señora Ausencia Yagües y el señor García Gaudí, que encucharon muchos aplausos.

En el teatro predominó el baile sxtu.

En el Centro Obrero se puso anoche en escena, en el bonito teatro de esta sociedad, las chistosas obras «Lanceros», «El chiquillo» y «El teñiente cura».

Los intérpretes fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia que llenó el amplio local del Centro Obrero.

Las mujeres, todas muy bellas, dieron realce al acto.

En el Círculo Republicano del Bulevar se celebró anoche una velada, primera que da la Juventud Republicana de este centro.

Hicieron uso de la palabra los señores Trigueros, Castillo, Guirao, Cañada y López.

Todos cantaron un himno á la juventud para que se sepa imponer ante las injusticias que se cometen en la Patria, y todos dieron ejemplo con su entusiasmo y su fe.

Fueron muy aplaudidos.

El texto ejecutó algunas piezas de su repertorio.

— Una queja —

Nos permitimos llamar la atención del señor Alcalde, acerca de un hecho que á diario motivó numerosas quejas.

Nos referimos á la hora á que hacen el barrio de la calle Mayor los individuos.

Las Aguas y Hacienda se reunirán también por la tarde.

La junta administrativa del Cementerio de San Antonio Abad, se celebrará en el Ayuntamiento el medio día.

— Una queja —

Nos permitimos llamar la atención del señor Alcalde, acerca de un hecho que á diario motivó numerosas quejas.

Nos referimos á la hora á que hacen el barrio de la calle Mayor los individuos.

— Una queja —

El ministro de Marina ha dirigido una

stentencia certa al señor M. Gilabert, en la que le manifiesta que en el «Díario Oficial» se ha publicado el anuncio de la subasta de obras y derribo del caserío de Torrejón de Velasco.

— Se ordena al comandante de Marina de Barcelona passporte al tercer contra-

mastre don Eduardo Pardo.

— Se ha recibido un telegrama parti-

cipando que el «Peinay» llegó sin neve-

dad, á San Carlos de la Rápita.

— Demolidores —

Por faltar á la ley del desecho domi-

**Murcia**

Redacción, Oficinas y Talleres

1. CRÉDITO PÚBLICO, 1.

Número suelto 5 céntimos

— En cantero «Nueva Esparta» ha fondeado, sin novedad, en Barcelona, presidente N. Palma de Mallorca.

Por Real orden de 9 del actual se dispone puestas tomadas los primeros maquinistas sin condiciones, en la convocatoria publicada en 18 de Marzo último para el ingreso en la Escuela del Cuerpo, quedando sujetos á cumplir aquellas condiciones al terminar el curso y antes de ascender á maquinistas mayores.

El plazo para admisión de inscripciones, termina el dia 20 del actual.

— El CORPUS

Continuación de donantes:

D. Ana Ortega, 950; don Carlos García Ripoll, 025; don Adolfo Segura, 075; don Miguel Egas, 050; don Trinidad Sánchez de Jesús, 1 peseta; don Leandro Mesequer y don Teresa Gómez, 1.

D. Julio Ortega Narváez, 1; doña Mercedes Ibáñez de Peña, 1; doña Regla de Briones Caín, 5; doña Ana Ros, 075; don Antonio Chacón, 2; doña Adela Delgado, 2.

D. Matilde Palmer de Madrid, 2; don Manuel Más Gilabert, 5; don José Moncada, 8; don Francisco Sánchez de Las Matas, 3; don Francisco Balibrea, 2; don José Santa Toboso, 2.

D. Antonio Massanet, 2; don Julio Ortega Paredes, 1; don José Pareja, 2; don Severiano Bonmatí, 2; don Francisco de P. Jiménez, 3; don Juan Bautista Busto, 2.

D. Federico Sánchez Arias, 2; don Luis Romero, 1; doña Juanita Oliva, 2; don Carlos Celián, 5; don Salvador Ros, 2; don Salvador Fanduro, 2; don Alfonso Martínez, 1.

D. Antonio Gómez Rubio, 2; don Ignacio Aznar, 3; don José Carrasco Gasques, 5.

— Paseo militar

Ayer mañana efectuaron su paseo militar La Unión, las fuerzas francesas del Regimiento de España, formando una compañía de tres secciones, al mando del capitán D. Emilio Rodríguez Muñoz.

Al frente de las secciones fueron los segundos tenientes don Bonifacio de la Fuente, don Eugenio López y don Antonio González.

Salieron á la hora del desayuno, regresando á Cartagena á la hora del primer rancho.

— Inspector químico de subsistencias

En virtud de una exposición gubernativa, ha sido renovado el acuerdo del Ayuntamiento suspendiendo el cargo de inspector químico de subsistencias, llevado á cabo en la primera etapa de la administración blanquista.

La resolución gubernativa se basa en que dicho cargo está con arreglo á la ley

nical, han sido denunciados por varios industriales del gremio de taberneros.

#### — De propaganda —

Marchó de propaganda a Cieza y a Abanón, si joven orador cartagenero D. José Escudero, presidente honorario de la Agrupación Socialista.

Le acompañan varios correligionarios.

#### — Premios —

Ayer noche a las once, tuvo lugar en el barrio de Los Dolores la comunión y reparto de premios a los alumnos de las clases nocturnas de obreros que dirige el sacerdote D. Bartolomé López Gómez.

A dicho acto asistió una numerosa concurrencia.

#### — Enfermos —

Se encuentra así establecida de su enfermedad doña María Salmerón, esposa del joven juríscrito D. Justo Aznar.

También está muy mejorado el niño Fernando Brana y Mezquita.

#### — Restablecidos —

Sa halla completamente establecido de su enfermedad, el jefe de Estado Mayor del Aparatadero D. Antonio Alonso y Rodríguez de Sanjurjo.

#### — Fiesta religiosa —

En la iglesia de Santa María de Gracia, se ha celebrado ayer mañana una fiesta religiosa con motivo de la festividad de la Santísima Trinidad en la que comparecen la sagrada catedral D. Diego Tortosa y D. Diego Vicente.

#### — Visita de cárcel —

Hoy a las once, hará la visita general de cárceles el comandante general interino del Aparatadero señor Chacón, acompañado del Auditor señor Romero, y del teniente auditor señor Aguirre, en funciones de fiscal y del secretario de justicia del Aparatadero, señor Lizana.

#### — Movimiento de baúses —

Entradas: «Primeros» para Alicante, con cargo general y el «Villena» de Barcelones.

S. I. D. «Primeros» para Aguilas y esas; idem «Diana» para Barcelona y el «Villena», también para Barcelona.

#### — Viajeros —

Después de una excursión por Madrid, Ferrol y Trubia, regresó a este el general de división don Salvador Díaz Ordóñez, el cual saldrá en breve para Melilla con objeto de posessionarse de su nuevo destino.

— Marchó a Madrid el comerciante don Andrés Pizarras.

— Ayer marchó a la Corte don Serafín Pagan.

#### — Bandas —

La banda musical que dirige el popular maestro Lledó; marchará mañana a Tallante cuyos festejos amenizará ejecutando su variado repertorio.

#### — Nombramiento —

A petición de los vecinos de la Diputación del Hondón, ha sido nombrado rey de aquél distrito José Díaz Torralba.

#### — Cesantía —

Ha sido declarado suspenso de empleo y sueldo, el guardia municipal Gabriel Sanchez Meca.

#### — Altas —

Ha sido dados de alta, los operarios de la Constructora Naval Julio Martínez Baños, lesionado el 18 de Mayo; Antonio Travieso Ruiz, id. id.; Jhugh Dobbu, lesionado el 9 de Mayo; Francisco Peñaranda García, el día 10 del pasado mes.

#### — Cárcel —

Ha ingresado en el Cárcel de San Antón, conducido por la guardia municipal Juan Antonio López Avellaneda.

— Han salido de la misma, en libertad, los detenidos, Andrés Cano Zepata y José Bruto Belmonte, que fueron detenidos por la guardia municipal.

#### ESPECTACULOS EN CARTAGENA

##### Teatro de Verano

La apertura de este teatro tendrá lugar del 22 al 24 del actual y, según nuestras noticias, la compañía tiene

#### FOLLETIN DE EL LIBERAL

(67)

#### CAROLINA INVERNIZIO

## LA CIUDAD MISTERIOSA

Entonces Michinotta se volvió a su compañero, diciendo:

— Yo también me marcho; buenas noches.

— ¿Cómo, no quieras que te acompañe?

— No—contesté secamente la muchacha—yo no temo malos encuentros, conozco la palabra de reconocimiento, y quiero alejarme para llegar más pronto donde habite, no vayan a sospechar las personas que me hospedan.

Y sin esperar respuesta dejó atrás a los que salían; pero encontrándose ya fuera de la casa, se dio con paso rápido, atravesando los prados casi obscuros.

Llegada a la Barrera del Po, tomó un coche de alquiler dando las señas de donde vivían los señores Cander.

Estos se encontraban reunidos en el comedor con Leonetto cuando Michinotta pidió permiso para entrar.

Y sin miramientos hacia Magdalena, que la había seguido, y a los señores que la esperaban, la vendedora de enciijes apenas estuvo en presencia de ellos arrojó al aire su peluca, gritando triunfante:

contratada es muy notable y numerosa y cuenta con un extenso repertorio y con un magnífico decorado.

Figuran como típicas las hermanas Taberner, y como tenor Rafael Gil, que goza aquí de generales simpatías.

Sólo Actualidades

Todas las noches se exhiben notables películas de gran actualidad.

Ayer por tarde y noche interesantes secciones variadas de cinematógrafo.

El Brillante

Secciones de cine, desde las ocho a la una, tomando parte las notables artistas Hermanas Castilla.

Para hoy variación de cintas y de programa y secciones desde las prime- ras horas de la tarde.

En el acompañamiento vemos a los señores siguientes:

D. Alfonso Rodríguez Pérez de los Cobos, don Francisco García Rubio, don José Antonio Noguera, Adrián y don Juan Montañez, don Guillén, don Francisco y don Glén Hernández Hernández, don Antonio Hernández Almagro, don Antonio Portas, don Lucio López, don Benigno Pérez Gallén, don Jerónimo Núñez, don Manuel Vara, don Emiliano Arturo, don Salvador Tomás, don Diego Almán, don Glén Diaz, don Juan Francisco Sandoval, don Ricardo Gómez, don Salvador Ballaster, don Alejandro Pagan, don Antonio Munuera, don Francisco López Hernández, don Francisco Vera.

Don Salvador Lorente Loriente, don Francisco Caparrós, don José Muñoz, don Teodoro Hernández Bonache, don Salustiano Capilla, don Santos García, don Pedro y don Gabriel Martínez Rubio, don Francisco Baño, don José Franco Espín, don Fernando Martínez, don Simón Franco, don Fulgencio Segura, don Salvador Lopera Ruiz, don Rodolfo Muñoz, don Andrés Bañuelas, don Isidro Hernández Bueno, don Melchor Balles, don José García Martínez, don José Gil Gómez, don José Martínez Loriente y otros muchos que señalan omisión por el vicio involuntario.

La muerte, que es eterno descanso e inevitable tributo, es también como el presente, terrible adversidad, ca- danza cruel, que apaga el alma y maneja instintivamente a probetas, el triste destino no nos sujete y una resignación cristiana no nos tranquilizará!

Al bajar al sepulcro don Francisco Gil, víctima de rápida enfermedad, se pierde con él, un modelo de padres, un elegido de la sociedad; más elegido y más necesario por el bien que prodiga a manos llenas y solícitas.

Su entierro fué una prueba inequí- voca y dolorosa de cuanto llevó ex- presado.

Quien tanto temió y tanto bueno hizo, no tenía más remedio que ir acompañado a la última morada por todos sus obligados y todos sus amigos; que no se reducen a los habitantes de Librilla, pues las entrañas del fallecido salieron más allá, y en su acompañamiento lo demostren distinguidas personalidades de Murcia, Cartagena, Totana, Alhama y Lorca, que con su presencia han querido testimoniar el tributo de su buena amistad.

Redundóndola a posesas palabras, nuna como en la presente ocasión puede decirse que fué una imponente y elevada manifestación de duelo y sentimiento.

En lujoso y severo férreo, que espesa podía verse por las coronas en él depositadas, le condujo ayer tarde el cadáver al cementerio de esta villa rodeado de un numerosísimo acompañamiento.

La presidencia de tan luctuoso fúnebre cortijo estuvo ocupada por el Ayuntamiento en pleno y a su caballo el alcalde don Miguel Muñoz Gil, por el juez municipal don Benito Pagán Morera y por don Francisco Noguera y don José Balles, hijos políticos del fallecido, en representación de la familia.

También figuraban don Rafael Lozano, don Agustín Patiño de Riquelme, don Federico Ascaso, don Salvador García, don Caixo Roldán, don Adelcio Montesinos y don Pedro Aranzubia.

— ¡Victoria! Todos están en nuestras manos; ninguno se escapará. Nadie sospecha a estas horas que leo he engañado.

Michinotta, como se ve, no era más que Volpino.

Lidia, la pobre mártir, la idiota, como la llamaban, había mantenido su palabra.

No sólo llevó a Volpino la carta escrita por Rosario, sino que la misma noche, mientras los oriundos se solazaban en la cocina y Fioretta hacía los honores a sus invitados, abrió la puerta de la prisión y ayudó al joven para que saliera por la puerta de servicio.

— Tú vendrás conmigo, verdad? — había dicho Volpino a la muchacha cuando ésta le dijo que poseía su guardia.

Lidia se puso colorada, y moviendo la cabeza:

— No — dijo — yo me quedo aquí por vuestra seguridad y la mía; pero nos veremos; yo iré a ver vuestra hermana a informarla de lo que aquí sucede.

— Yo me voy disgustado sin ti.

— Creo usted que no me pasa otro tanto? Pero es necesario para conseguir nuestro intento, y yo estoy segura de que aunque no olvidéis a la pobre Lidia, un día me ayudaréis a vengar a mi hermana.

Volpino la estrechó en sus brazos con tal pasión,

que hizo palidecer a la muchacha.

— Te lo juro — dijo con voz firme — lo mismo que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro no olvidar nunca que te debo la vida;

que te aseguro

## EL CRIMEN DE AYER

**En la Alberca.**—Un hombre muerto.—Por tres «perras gordas»!

Ayer próximamente a las doce y media de la mañana, ocurrió en el vecino pueblo de la Alberca un sangriento suceso del que resultó muerto Sebastián Martínez Sánchez, de unos 35 años de edad, vecino de dicho pueblo y de oficio conductor de paseo.

El agresor ha sido Juan Martínez Luján, concejado por el Campesino y de oficio cartero.

### Antecedentes

Según parece, entre el agresor, el vecino y los testigos presenciales Juan Sánchez, apodado el Rata y Luis Pérez, también vecinos de la Alberca, existían antiguos resentimientos.

El origen de ellos eran ciertos favores que, según de público se su- mieron, había concedido la esposa del Campesino a los tres citados fidi-vidos.

Hasta próximamente un mes, el Sebastián Martínez, delante de mucha gente, dirigió a su matador frases que afectaban directamente a su esposo.

Entonces el suceso no pasó a ser mayor por la oportuna intervención de amigos de ambos que intentaron convencer al Juan Martínez de que las frases del Sebastián no tenían más alcance que el que tienen las pronuncias por un bocadillo.

El Campesino calmó sus arrebatos y de aquel encuentro a sus quejas, no se continúan viéndose ni dándose la víctima de las palabras que dieron origen a este primer altercado.

### Origen del crimen

El Rata, Lucas Pérez y el Campesino se llevaban los escobros de una obra de esta capital.

El sábado por la tarde el Campesino dijo al Lucas Pérez que se reservaría un escobro, pues los tenía vendidos en treinta céntimos.

El Pérez, como esto le avisaba trabajo no pudo reponer alguno escobro a lo que le pedía su compa-ñero de oficio.

Mes en este visto el Rata y, a pesar de las indagaciones que en sentido contrario le hizo el Lucas, se llevó el escobro, vendiéndole a los mismos a quienes se lo tenía ajustado el Campesino.

Hasta cuando vio que no podía cumplir el compromiso adquirido, a fin de la conducta observada por el Rata, di- ciéndole que lo hecho no estaba bien, constatóndole el Rata que lo había hecho inconscientemente.

### El crimen

Ayer mañana, a poco de levantarse el Campesino, fué a presentar sus escobros a donde contrajo el compromiso de facilitar los escobros.

Allí dijeron que los había llevado el Rata diciendo que lo hacía por encargo del Campesino.

Este se mostró disgustado; pero nada dijo al nadie.

Vinieron a Mureta, como de costumbre, y al regreso, cuando llegaron a un venterillo del camino de Santa Catalina, el Campesino invitó a sus compañeros a beber una *cacharría* de vino.

Así lo hicieron y, al pagar, el mate-dor dijo al Rata:

—Ahí va parte del importe; el resto pagalo tú con las tres «perras gordas» que me has robado.

El Rata viendo el efecto, casi para-

da, pagó y dió punto en boca.

Después tuvieron otro altercado el Campesino y el Rata no pescando de pañuelos por la intervención del Lu-

cas Pérez.

Se dieron un poco en el Charco, establecimiento de Andrés Vera, que es el dúnón de los carros de los contenedores.

Ondas fueron en su camino con dirección a la Alberca, cuando, en sentido opuesto, vio a él que ha resultado víctima del crimen, que se enunció y primo hermano del Rata.

Ai ver éstá su enemigo empeñó a hacer frente al Campesino, recibiendo de él varios puñales.

El Sebastián, al ver que le pegaban a su enemigo, se apagó del carro que montaba y sacó una pistola de calibre quince, un disparo contra el Campesino no haciendo blanco.

El Campesino se dirigió precipitadamente, cubriendo su mano sobre el Sebastián, dándole varias puñaladas sin que éste pudiera hacer el segundo disparo.

Cayó al suelo el herido y su agre-

sor volvió a apuñalarlo ocasionalmente hasta que catorce heridas.

### El muerto

El Sebastián, ya en el suelo, daba fuertes gritos, hasta que murió.

Los dos testigos presenciales, al ver lo que ocurría, se dieron a la fuga, temiendo ser víctimas de las iras del Campesino.

El muerto quedó boca arriba, con la pierna derecha doblada y los bra-zos extendidos.

## EL JUZGADO

El juzgado de guardia, compuesto por el juez D. Enrique de Iurriaga, secretario señor Franco y oficial don Francisco Martín, se personó en el lugar del suceso instruyendo las primeras diligencias sumarias, y ordenó la traslación del cadáver al depósito de autopsias del cementerio.

### El agresor

El Campesino, una vez comprobado el crimen se presentó al comandante del puesto de la guardia civil.

## CARTERA DE MURCIA

### Atropellado

Ayer tarde fué atropellada por una tarjeta en la calle de la Reina, Tomasa Conesa Marín, de 55 años.

Fué conducida al hospital, donde le fué curada una herida contusa en la región espinal, que fué calificada de menor gravedad por el médico de guardia señor Ruiz Medina.

Después de ser asistida pasó a su domicilio.

En cuantos casos están indicados el aceite de bacalao y emulsiones de éste con hipofosfato, se usa el DINAMOGENO Stiz. de Carlos, con éxito seguro, siendo la dosis superior en sus efectos, pues tiene la ventaja de ser fácil de tomar, abrir el estómago, no ensuciar el estómago, tenerífic y nutritivo más que los citados medicamentos, pudiéndose usar lo mismo en invierno que en verano.

### Regreso

Ha llegado de Madrid, don José Márquez de Bojar.

Ha marchado a Bullas después de haber sido operado por el doctor Márquez de la garganta, el comerciante de dicho pueblo don Patricio Martínez.

## Multas y denuncias

Por la guardia municipal han sido denunciados los vecinos de la casa número 11 de la calle de Santa Gertrudis, y Tomasa Ponce, vecina de la calle de los Apóstoles, número 2.

Por amenazar ruinas la reprise de los balcones de la casa número 10, de la plaza de Esteve, han sido denunciados por la guardia municipal.

También ha sido denunciada la dueña de la casa número 10 de la calle de San Juan de Dios, por sacudir alumbres desde el balcón de dicha casa, fuera de hora.

Los vecinos de la calle del Conde del Valle de San Juan, se han quejado a la guardia municipal de los malos olores que despidió el agua que tiene salida al río.

Sobre el escándalo que ocurrió en el Matadero durante la matanza de reses, donde penetraron varios perros de la propiedad de matarifes, con perjuicio de la salud pública, hace una denuncia el caballo de la guardia municipal don Antonio Molina.

El mismo caballo, hace una buena observación al señor alcalde, sobre los encargados de la carga y descarga de las carnes sacrificadas en el Matadero, los cuales van en un estado indecoroso de ropa y roza dichas carnes con el pelo de la cabeza.

### El crimen

Ayer mañana, a poco de levantarse el Campesino, fué a presentar sus escobros a donde contrajo el compromiso de facilitar los escobros.

Allí dijeron que los había llevado el Rata diciendo que lo hacía por encargo del Campesino.

Este se mostró disgustado; pero nada dijo al nadie.

Vinieron a Mureta, como de costumbre, y al regreso, cuando llegaron a un venterillo del camino de Santa Catalina, el Campesino invitó a sus compañeros a beber una *cacharría* de vino.

Así lo hicieron y, al pagar, el mate-dor dijo al Rata:

—Ahí va parte del importe; el resto pagalo tú con las tres «perras gordas» que me has robado.

El Rata viendo el efecto, casi para-

da, pagó y dió punto en boca.

Después tuvieron otro altercado el Campesino y el Rata no pescando de pañuelos por la intervención del Lu-

cas Pérez.

Se dieron un poco en el Charco, establecimiento de Andrés Vera, que es el dúnón de los carros de los contenedores.

Ondas fueron en su camino con dirección a la Alberca, cuando, en sentido opuesto, vio a él que ha resultado víctima del crimen, que se enunció y primo hermano del Rata.

Ai ver éstá su enemigo empeñó a hacer frente al Campesino, recibiendo de él varios puñales.

El Sebastián, al ver que le pegaban a su enemigo, se apagó del carro que montaba y sacó una pistola de calibre quince, un disparo contra el Campesino no haciendo blanco.

El Campesino se dirigió precipitadamente, cubriendo su mano sobre el Sebastián, dándole varias puñaladas sin que éste pudiera hacer el segundo disparo.

Cayó al suelo el herido y su agre-

sor volvió a apuñalarlo ocasionalmente hasta que catorce heridas.

### El muerto

El Sebastián, ya en el suelo, daba fuertes gritos, hasta que murió.

Los dos testigos presenciales, al ver lo que ocurría, se dieron a la fuga, temiendo ser víctimas de las iras del Campesino.

El muerto quedó boca arriba, con la pierna derecha doblada y los bra-zos extendidos.

## EL JUZGADO

El juzgado de guardia, compuesto por el juez D. Enrique de Iurriaga, secretario señor Franco y oficial don Francisco Martín, se personó en el lugar del suceso instruyendo las primeras diligencias sumarias, y ordenó la traslación del cadáver al depósito de autopsias del cementerio.

### El agresor

El Campesino, una vez comprobado el crimen se presentó al comandante del puesto de la guardia civil.

## Cierva en Oviedo

### (Por telégrafo)

#### El mitín de la juventud

Madrid 11 (9 n.)

Se ha celebrado en Oviedo el mitín de las juventudes conservadoras.

El teatro estaba lleno por completo.

En las puertas se habían adoptado grandes precauciones.

Para entrar al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

Los asistentes fueron los secretarios de los pueblos, los empleados de las grandes empresas y la plena mayoría de los conservadores.

La entrada al mitín se exigía llevar el billete firmado por conservadores concordantes.

</

SEGUROS SOBRE LA VIDA CON POLIZA IDEAL.

El excedente total de los beneficios de la Compañía se reparte á los Asegurados y tiene lugar el primer reparto al final del primer año, y después cada año sucesivamente. Las garantías de la Compañía importan más de DOSCIENTOS VEINTINUEVE MILLONES CIENTO MIL PESETAS ORO, invertidos en valores de primer orden, edificios, hipotecas, &amp;c.—La Sucursal Española, Puerta del Sol, 8 y Arenal, I, MADRID, facilita gratuitamente prospectos, tarifas y toda clase de informes.

Delegado en Murcia: D. EDUARDO MONTREVILLE.—En Cartagena: D. GINYS F. ZAMORA.—En Alicante: D. JUAN NAVARRO DE CASTRO.

## LA GERMANIA

## CRISTALERÍA

Plaza de San Bartolomé, 9.—MURCIA

Sagasta, 81.—CARTAGENA

Molduras del país y alemanas, nuevos modelos recibidos.—Cuadros, Oleografías y Grabados de Photoglobe, en copias de Museos.—Cristal celulóide para carrozajes.—Papel cristal en diferentes dibujos para vidrieras Cristales planos del País y Belgas de grandes dimensiones.—Vidrio Imprimé.—Baldosilla para cubiertas.—Vidrio opal para pintar.—Lunas plateadas y en blanco para escaparates.—Papel pintado, de Francia, Alemania e Inglaterra, para decorado de habitaciones.

De José García Martínez

## Colocación

Para viajante ó cargo de confianza se ofrece leyer de veinticinco días; báscos informes en esta plaza. Lista de correos, cédula núm. 9248.—MURCIA

## AGENCIA MARTINEZ

SERVICIO en todos los TRENES  
EN MURCIA: SOCIEDAD, 12  
EN CARTAGENA: DUQUE, 35

La más antigua de la Región  
La que más garantías ofrece

La que entrega sus encargos el mismo día.

Servicioijo entre Murcia, Cartagena, Alicante, Torrevieja, y pueblos intermedios, combinado para Olula, Valencia, Madrid, y Barcelona.

En Alcañiz, D. Pascual Martínez, P. Isabell II, 4

En Elda, D. Pascual Perel, San Joaquín, 4

En Orihuela, D. Manuel García, Plaza, 8.

En Almoradí, D. Francisco Buano, Príncipe, 8

En Rojales, D. Mauro Martínez, Cuarto, 14.

En Torrevieja, D. Antonio García, Rodas, 15.

En Callosa, D. José Belmonte, calle Abajo, 5.

En Orihuela, D. Mariano Huertas, Rocamora, 5

En Murcia, D. Pascual Martínez, Sociedad, 13

En Cartagena, D. Joaquín Ferri, Duque, 35.

En Valencia, Sr. Chacón, calle del Lebo, 8.

En Barcelos, D. Enrique Valls, Pasaje, 1.

En Madrid, D. Justo Bioses, Fuente Atocha, 2

En Lorca, Miguel Alarcón, calle del Nogalte.

Salidas de Murcia, Alicante, Torrevieja y Cartagena en todos los trenes.

Los encargos de Cartagena para la línea de Alcántara y Torrevieja, sólo esta Agencia los entrega el mismo día.

Regreso á estos puntos en todos trenes.

## ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

EL LIBERAL  
MURCIA

En estos talleres se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud, buen gusto y economía.

Impresos en colores con tintas finas; prospectos para espectáculos públicos; memoriales y medallones para toda clase de oficinas, tarjetas de visitas desde 2 pesetas el ciento en adelante, y todo lo concerniente al ramo de tipografía, con arreglo á los adelantos modernos.

Para ello, EL LIBERAL cuenta con un material adecuado, que vence todas las dificultades tipográficas que puedan presentarse. También se confecionan impresos con grabados y toda clase de notas gráficas, que el comercio y la industria exija.

Reservado á disposición  
de la Compañía de Seguros contra Incendios

## EL DIA



## COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12,000,000 de ptas. efectivas completamente agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

SEGUROS CONTRA INCENDIOS  
Subdirector en la provincia de Murcia: D. Pascual Martínez Acuña  
CÁNOVAS DEL CASTILLO, 54.—MURCIA

## VIGOROSINA AGUIRRE

CURA TUBERCULOSIS Y CATARROS CRÓNICOS  
Fórmulas: Arrehenal, Eucalipto, Thiecol y Bálsamo de Telú.

## 5 PESETAS FRASCO

De venta: en la Farmacia del Sr. Llorente, en Murcia.—D. Federico Gómez, Mayor, 23 y 25, en Alicante; y en todas las principales de España.

Amor es y será siempre la mejor pasta para limpiar metales

## DENTICINA MORENO

SEMETIDA A LA ALTA INSPECCIÓN DE TODOS LOS GOBIERNOS DE LOS ESTADOS EN DONDE TRABAJA

SEGUROS SOBRE LA VIDA CON POLIZA IDEAL.

El excedente total de los beneficios de la Compañía se reparte á los Asegurados y tiene lugar el primer reparto al final del primer año, y después cada año sucesivamente. Las garantías de la Compañía importan más de DOSCIENTOS VEINTINUEVE MILLONES CIENTO MIL PESETAS ORO, invertidos en valores de primer orden, edificios, hipotecas, &c.—La Sucursal Española, Puerta del Sol, 8 y Arenal, I, MADRID, facilita gratuitamente prospectos, tarifas y toda clase de informes.

Delegado en Murcia: D. EDUARDO MONTREVILLE.—En Cartagena: D. GINYS F. ZAMORA.—En Alicante: D. JUAN NAVARRO DE CASTRO.

## VIGAS DE ACERO PARA OBRAS

*Hierros laminados, en todas dimensiones*

ARTICULOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE CARRUAJES

ALMACENES EN CARTAGENA Y ALICANTE

En Murcia: Floridablanca, 6, dudo,

De José García Martínez

## Colocación

Para viajante ó cargo de confianza se ofrece leyer de veinticinco días; báscos informes en esta plaza. Lista de correos, cédula núm. 9248.—MURCIA

## AGENCIA MARTINEZ

SERVICIO en todos los TRENES  
EN MURCIA: SOCIEDAD, 12  
EN CARTAGENA: DUQUE, 35

La más antigua de la Región  
La que más garantías ofrece

La que entrega sus encargos el mismo día.

Servicioijo entre Murcia, Cartagena, Alicante, Torrevieja, y pueblos intermedios, combinado para Olula, Valencia, Madrid, y Barcelona.

En Alcañiz, D. Pascual Martínez, P. Isabell II, 4

En Elda, D. Pascual Perel, San Joaquín, 4

En Orihuela, D. Manuel García, Plaza, 8.

En Almoradí, D. Francisco Buano, Príncipe, 8

En Rojales, D. Mauro Martínez, Cuarto, 14.

En Torrevieja, D. Antonio García, Rodas, 15.

En Callosa, D. José Belmonte, calle Abajo, 5.

En Orihuela, D. Mariano Huertas, Rocamora, 5

En Murcia, D. Pascual Martínez, Sociedad, 13

En Cartagena, D. Joaquín Ferri, Duque, 35.

En Valencia, Sr. Chacón, calle del Lebo, 8.

En Barcelos, D. Enrique Valls, Pasaje, 1.

En Madrid, D. Justo Bioses, Fuente Atocha, 2

En Lorca, Miguel Alarcón, calle del Nogalte.

Salidas de Murcia, Alicante, Torrevieja y Cartagena en todos los trenes.

Los encargos de Cartagena para la línea de Alcántara y Torrevieja, sólo esta Agencia los entrega el mismo día.

Regreso á estos puntos en todos trenes.

**ANEMIA**  
POBREZA DE SANGRE  
FLUJOS BLANCOS  
DEBILIDAD GENERAL  
NEURASTENIA - CONVALESCENCIAS  
Curación radical  
**EN 20 DIAS**  
por el *Elixir de*  
**VINCENT de PAUL**  
6 pessas la hotella en todas las Farmacias.

**Amor**  
es y será siempre la mejor pasta para limpiar metales

## Compañía Sevillana de Navegación á Vapor

SEVILLA

SALIDAS DE CARTAGENA.—Todos los miércoles á las seis de la tarde

para los puertos de Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Todos los lunes á las nueve de la noche para los puertos de Alicante, Valencia, Barcelos y Marsella.

Se admite carga y pasaje.

Para informes: NICOLAS PEREZ Y COMP. S. EN C. Marinas Españolas y sus agentes.

12—CARTAGENA

## Compagnie Générale Transatlantique

VAPORES CORREOS FRANCESSES

SERVICIO FIJO Y RÁPIDO ENTRE LOS PUERTOS DE CARTAGENA A ORAN Y MARSELLA Y VICEVERSA

ITINERARIO LLEGADAS SALIDAS

CARTAGENA . . . . . los martes 8 tardes

ORAN . . . . . los miércoles 5 mañanas.

MARSELLA . . . . . viernes 10 . . . . . sábados 5 . . . . .

ORAN . . . . . lunes 10 . . . . . lunes 11 . . . . .

CARTAGENA . . . . . martes 8 . . . . .

Los señores pasajeros de 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> clase hallarán en los quince magníficos transatlánticos que hacen los servicios del Mediterráneo, inojos y rómodos camarotes con todos los adelantos modernos. Pasajes especiales de 4.<sup>a</sup> clase para Orán y Marsella.

Esta Compañía dispone varias combinaciones de viajes circulares entre España, Francia, Italia, Túnez y Argelia.

Fletes excepcionales para la exportación de frutas, legumbres y pimenterón con destino á los puertos de las provincias de Orán, Argel, Constantina, Regencia de Túnez y todos los demás puertos del Mediterráneo.

J. M. PELEGREN — CARTAGENA

## Vapores Correos de África

Todos los días 4 y 19 de cada mes salen con destino á los puertos de Almería, Málaga, Melilla, Algeciras, Peñón de Vélez, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagón, Safí, Mogador y puertos de Canarias.

Todos los domingos el vapor saliendo de Cartagena para este puerto, llegando los jueves y saliendo el mismo día para Alicante, Valencia, Barcelona, Tarragona, Marsella y Génova, con escala quincenal en Liorna, y eventual en Niza, Puerto Mauricio y Oneglia.

SAGUNTO directo para Barcelona.

Todos los martes sale vapor directo de Barcelona para este puerto, llevando los jueves y saliendo el mismo día para Alicante, Valencia, Barcelona, Tarragona, Marsella y Génova, con escala quincenal en Liorna, y eventual en Niza, Puerto Mauricio y Oneglia.

Espaciosas y cómodas Cámaras con alumbrado eléctrico

Consignatario: D. ANTONIO MANZANARES MARTINEZ, Plaza Santa en Cartagena.

## Línea de Vapores TINTORE

BARCELONA

Para BARCELONA, el vapor

Para ORAN, el vapor

que sale de Alicante todos los miércoles, á las 5 de la tarde.

que sale de Alicante los días 6, 16 y 26 de cada mes

TINTORE TURIA

que sale de Valencia todos los domingos, á las 5 de la tarde.

que sale de Valencia los días 16 y 26 de cada mes

Consignatario y Agentes: en Alicante, D. JUAN GUARDIOLA.—En Barcelona, Sres. DOMENECH y GENT HERMANOS, Paseo de Colón, 17.

La circulación de EL LIBERAL es tan extensa y numerosa dentro y fuera de Murcia, que una esquela ó anuncio publicado un solo día en este periódico, equivale á diez o más días en cualquier diario local ó regional.

PRECIOS ECONOMICOS Y RAZONADOS

Se alquila una magnífica casa de campo, con todo género de comodidades higiénicas, situada en el paraje más bello del término de Vélez-Rubio, á cuatro kilómetros de la población y dos de la sierra. Para detalles dirigirse á don María Lafont, Vélez Rubio.

Papel Aristótipio y se fotografió «Victoria».

Viro-fijader Urana.

Revelador «Victoria».

Vineles, desvanecedores y contra venas adole-

sionales «Victoria».

De venta: Draguería de Ruiz Seiquer, San Bartolomé, 5.—Murcia.

Se admiten estas esquelas para la sección Diario de Aviación al precio de

3 Pesetas

Los encargos se hacen directamente á esta Administración.

Se halla de venta en la Farmacia de su autor, J. MORENO, Plaza de Campacho, número 26.—Murcia